
Concept

! Valoriser auprès de l’usager l’implication 
de sa communauté de communes #

Située entre la Seine-Maritime et la Somme, la Communauté de communes Villes Sœurs regroupe 28 com-
munes. Lorsque Villes Sœurs fait appel au studio, deux enjeux de communication apparaissent : 

 Incarner le renouveau de la communauté de commune  
 Partager les projets et les initiatives qui façonnent le territoire

Pour arriver à nos !ns, il est décidé de créer un nouveau support de communication : un magazine communau-
taire. Il sera appelé le 28, en référence aux nombres de communes membres du territoire des Villes Sœurs.

 Une première de couverture 
symbolisant la vie et l’activité

Nous avons orienté notre client vers 
deux pistes graphiques. Celle qui a été 
plébiscitée a été celle qui s’axe autour 
de l’illustration. Un style moderne et 
minimaliste est adopté l’utilisation de 
formes géométriques simples, de couleurs 
vives et contrastées.

Nous avons opté pour une composition avec de multiples 
éléments disposés de sorte à créer une scène vivante et 
harmonieuse, sans détails réalistes donnant à l’ensemble un 
aspect épuré et stylisé.

Le jeu de superposition et des tailles a conçu pour donner 
un e#et de profondeur et de l’intérêt visuel. Les couleurs 
viennent guider l’œil dans la lecture de la composition.

CATÉGORIE ÉDITION

Idée & Conception

Comment concrétiser visuellement un magazine communautaire ?
C’est à ce moment, que nous, Cœur d’articho sommes rentrés en scène. Ville Sœurs nous a choisi pour me$re 
en page le contenu rédactionnel de leur magazine. Notre objectif représenter de manière la plus !dèle possible 
le partage d’informations  : me$re le graphisme au service du message, et incarner le renouveau  : prendre une 
orientation graphique moderne et au goût du jour.
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CATÉGORIE ÉDITION

Un style trouvé, un 
style à décliner

L’imprimé au service du territoire

Chi$res clés

De ce$e base il nous fallait désormais 
décliner sur toute la partie rédactionnelle 
avec les di#érentes rubriques et articles 
proposés dans le magazine sur une vingtaine 
de pages.

Du simple Édito du président de la 
Communauté de communes, en passant 
par le sommaire, les doubles pages et la 4 e 
de couverture, pas de place au hasard.

La mise en page se veut dans la même 
vibration que la première de couverture  : 
graphique et épurée. Les titres sont valorisés 
et nous avons utilisé des aplats de couleurs. 
Des éléments de l’illustration ont été repris 
et disposés avec parcimonie a!n de créer un 
rappel de l’univers au lecteur.

De ce$e base il nous fallait désormais décliner sur toute la partie rédactionnelle avec les di#érentes rubriques et 
articles proposés dans le magazine sur une vingtaine de pages.

Du simple Édito du président de la Communauté de communes, en passant par le sommaire, les doubles pages et la 
4 e de couverture, pas de place au hasard.

La mise en page se veut dans la même vibration que la première de couverture : graphique et épurée. Les titres sont 
valorisés et nous avons utilisé des aplats de couleurs. Des éléments de l’illustration ont été repris et disposés avec 
parcimonie a!n de créer un rappel de l’univers au lecteur.

+30 000 magazines imprimés pour

35 817 habitants.

25 pages crées

+ 40  illustrations fait par les petites mains 
du studio

1 studio !er de sa production et de ce travail 
d’équipe

Chères habitantes, 
chers habitants,
C’est avec une immense 
fierté que je vous présente le 
tout premier numéro de votre 
magazine communautaire : 
Le Vingt-Huit. Ce nouveau 
support de communication 
incarne un véritable tournant 
pour notre Communauté 
de communes, symbolisant 
à la fois le renouveau et 
notre volonté de partager 
avec vous les projets et les 
initiatives qui façonnent 
notre territoire.

Notre communauté de 
communes est en constante 
évolution, portée par des 
projets structurants qui 
améliorent le quotidien de 
chacun d’entre nous. Ce 
magazine a pour vocation de 
vous offrir une information 
claire, transparente et 
accessible.

Dans ce premier numéro, 
vous découvrirez des 
informations essentielles 
sur le fonctionnement et le 
rôle de votre Communauté 
de communes : son 
organisation, ses finances. 
Vous trouverez également 
des actions concrètes 
pour vous aider dans vos 
démarches quotidiennes, 
des initiatives visant à 
favoriser le bien-vivre sur 
notre territoire, ainsi que 
des réalisations ambitieuses 
en faveur de la santé, la 
mobilité, l’attractivité, la 
culture, la jeunesse… Chaque 
action menée est une pierre 
apportée à l’édifice commun, 
une preuve tangible de notre 
solidarité et de notre volonté 
de progresser ensemble.

Je vous souhaite une 
agréable lecture.

Chaleureusement,

Eddie 
FACQUE
― Président de la 
Communauté de 
communes des Villes 
Soeurs
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2

 

Le renouvellement de 
l’aide à l’acquisition 
d’un vélo électrique
Les élus communautaires ont voté 
à l’unanimité le renouvellement 
de la prime à l’achat d’un vélo 
électrique. Cette subvention, 
limitée à un vélo par personne 
est calculée sur la base de 25 % 
du coût d’un vélo neuf, plafonnée 
à 150 euros. Depuis 2021, environ 
1500 personnes ont bénéficié de 
cette aide. 

La Communauté de communes 
souhaite ainsi encourager et 
promouvoir l’utilisation des 
modes de transport plus doux et 
respectueux de l’environnement.

Réunis en séance de Conseil communautaire, vos élu(e)s de la Communauté de communes issu(e)s des 
28 communes du territoire, prennent chaque année des centaines de délibérations pour réaliser les 
différents projets communautaires.

Pourquoi ont-elles été votées ? Combien ça coûte ? Quelles sont les répercussions dans notre vie 
quotidienne ? … On vous explique plus particulièrement 2 décisions du Conseil Communautaire.

CAUSES COMMUNES

Le fonds d’accompagnement 
communautaire
Le fonds d’accompagnement communautaire 
(FAC) est un outil qui permet de financer des 
projets d’intérêt communautaire portés par 
les communes. Depuis 2021, il est élaboré par 
les élus communautaires selon un règlement 
précis qui définit les conditions d’accès et des 
versements des aides financières.

À la demande des communes, le FAC permet 
d’obtenir un financement pour un projet 
communal au service et profitable à tous les 
habitants du territoire.

En soutenant les communes, la Communauté 
de communes affirme son engagement à 
améliorer le quotidien de ses habitants. Sur la 
période 2020-2024, plus de 6,5 millions d’euros 
ont été versés aux communes membres.

Suivez les Conseils communautaires en direct et en vidéo sur notre chaîne 
Youtube et restez informés des décisions prises par votre Communauté de 
commune ! Pour cela rien de plus simple, flashez ce QR code !

2021
Lancement de l’étude par l’EPFN 
Normandie.

2023
Formalisation du cahier des 
charges de maîtrise d’œuvre.

2025
Sélection du maitre d’œuvre 
qui accompagnera la CCVS 
dans la conception du projet 
de requalification, esquisse 
de l’avant-projet et projet. 
Lancement de la consultation 

des travaux.

2019
Signature d’une convention 
avec la région Normandie 
et l’Etablissement Public 
Foncier de Normandie (EPFN) 
pour mener une réflexion sur 
la restructuration urbaine 
du quartier de la gare. Elle 
permet de financer l’étude 
du quartier de la gare avec 
un zoom spécifique sur le 
bâtiment de la gare pour la 

réhabilitation du bâtiment.

2018
Le projet d’acquisition de la 
gare est voté par les élus en 

conseil communautaire.

2022
Fin de l’étude.
Les élus communautaires actent 
le projet de requalification de la 
gare et de son parvis pour un coût 
prévisionnel de 4 692 000 € HT.

2024
Lancement de la consultation de 
maîtrise d’œuvre.

2026
Démarrage des travaux pour une 
durée estimée de 18 mois.

2019
Acquisition de la gare par la 
Communauté de communes.

Avant cette date, la gare était la 
propriété de la SNCF. C’est dans 
cet état que nous en avons hérité. 
Si des interventions ponctuelles de 
mise en sécurité et d’urgence sont 
nécessaires, l’objectif premier de la 
CCVS est de construire un véritable 
projet pour la gare, pour lui donner 
une vocation centrale.

FAUX !
La gare du Tréport-Mers
Découvrez dans chaque numéro Le 28, des informations claires 
et vérifiées pour vous aider à déconstruire les idées reçues.

« La gare du Tréport est à l’abandon, la 
Communauté de communes ne fait rien ! »

Un regard sur le Conseil communautaire
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34 082 936€ 

2 880 817€

205 500€

pour O2 falaises, dont

pour l’apprentissage de la natation 
pour les scolaires et le transport vers 
le centre aquatique

1 675 071€
Soutien à l’investissement des 
communes

2 400 000€
Service à la population
(réseau des bibliothèques, 
enfance jeunesse, formation BAFA 
et BAFD, relais petite enfance, 
maison des services publics) 

2 042 696€
Tourisme et station nautique

Investir pour 
aujourd’hui et demain.

Le budget 2024 
décrypté
Comme chaque foyer, votre 
Communauté de communes 
dispose d’un budget pour gérer 
ses finances et mener à bien 
les projets communautaires. Ce 
budget prévisionnel, élaboré 
chaque année par vos élus, est un 
outil essentiel pour garantir le bon 
fonctionnement de la collectivité 
et répondre aux besoins des 
citoyens. Ce qu’il faut retenir du 
budget prévisionnel 2024.

budget principal 
de la CCVS

6 931 019€

27 131 916€

Des finances saines

sont dédiés à l’investissement

sont dédiés au  fonctionnement

La répartition 
des dépenses 
prévisionnelles 

282 861€
Solidarité et santé

7 511 700€
Déchets

450 000€
Urbanisme

865 500€ 
Mobilité

56 400€
Aérodrome

693 758€
O2S y compris les actions santé 
du Contrat Local de Santé

Les priorités et 
objectifs pour 2024 

Un budget à l’équilibre voté 
en Conseil 
Communautaire
75 193 024 euros, c’est l’enveloppe 
financière prévisionnelle de l’ensemble 
des budgets dont dispose la Communauté 
de communes. Ce budget n’est pas illimité 
et il revient aux élus communautaires d’être 
vigilants, de s’assurer de son équilibre et 
qu’il soit utilisé de manière responsable et 
efficace. Quels investissements à prioriser ? 
Comment faire face à l’augmentation des 
coûts de l’énergie ? Comment développer la 
mobilité ? Quelles actions pour faire face au 
manque de médecins sur notre territoire ? 
Que faire pour améliorer le confort des 
habitants ? ... 

 1. Santé
Pour soutenir toutes les actions en faveur 
de la santé des habitants : l’installation de 
nouveaux médecins sur notre territoire avec 
la bourse d’études médicales, le médicobus, 
achat de terrain pour la construction 
d’un nouvel hôpital, mise en œuvre des 
actions prévues dans le Contrat Local de 
Santé 2023 – 2027, soins oncologiques de 
support, divers programmes de prévention 
et sensibilisation, …

 2. Services à la population
Pour maintenir les services de proximité : 
la Maison des services publics, 
labélisée France Services, pour aider et 
accompagner les habitants dans 
leurs démarches administratives, les 
permanences justice, les ateliers 
numériques, les accueils de loisirs et séjours 
pour les jeunes, le Relais petite enfance 
pour informer, accueillir et accompagner 
les parents, le réseau des bibliothèques, …

 3. Mobilité
Pour développer la mobilité sur 
l’ensemble de notre territoire : création 
d’un nouveau service de Transport à la 
demande, création d’une ligne régulière 
de bus pour favoriser les trajets domicile-
travail, subvention pour l’achat de vélo 
électrique, développement des mobilités 
douces et actives, ...
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La répartition 
des dépenses 
prévisionnelles 

Aperçu d’une double page

1er axe : 
développer 
un réseau de 
transport public
Vous souhaitez faire vos courses, 
vous rendre à un rendez-vous 
médical, vous rendre à vos 
activités préférées, sortir en 
famille ou entre amis, pensez TAD ! 

Depuis le 1er juillet 2022, le 
service de transport à la demande 
a transporté plus de 5000 
personnes et parcouru plus de 
90.000 km. Depuis le mois de 
mars, le service a évolué et fait 
peau neuve. Désormais, plus de 
restrictions pour se déplacer au 
sein du territoire, qui compte 52 
points d’arrêts.

La Communauté de Communes des Villes Sœurs s’investit pour encourager l’utilisation des 
modes de transport plus doux et plus respectueux de l’environnement. Consciente des enjeux 
environnementaux et économiques liés aux transports, elle a mis en place une stratégie 
ambitieuse s’articulant autour de plusieurs axes.

Mobilité :
nos initiatives pour un 
territoire plus durable

Le chemin vert du petit caux
Le Chemin vert du Petit Caux s’inscrit dans 
le schéma directeur des modes doux, 
porté par la Communauté de communes. 
Ce chemin s’assoit sur le tracé d’une ancienne 
voie ferrée partagé avec la Communauté 
de communes de Falaises du Talou, long de 
17km. Notre responsabilité de gestion s’étend 
sur une distance d’environ 6, 5 km, englobe 
les communes d’Eu et de Saint-Remy-
Boscrocourt.

SUR LE CHEMIN VERT DU PETIT CAUX

Le Transport à la Demande
Réservation obligatoire

Comment ça marche ?
Réservez votre trajet en toute simplicité :
• Téléchargez l’application gratuite 
« My Mobi » gratuitement sur votre 
smartphone.  
• Ou rendez-vous sur le site internet de 
la CCVS, rubrique « mobilité » et cliquez 
sur « réservation » 
• Ou appelez le 02 32 18 40 70

Une ligne régulière de bus
Sans réservation

Dès le 1er juillet 2024, une ligne 
régulière de bus viendra compléter 
l’offre de transport, mise en place par 
la communauté de communes. Cette 
ligne desservira 18 points d’arrêt entre 
Gamaches et le Parc d’activités Bresle 
Maritime à Saint-Quentin-Lamotte-
Croix-au-Bailly. Il effectuera 8 trajets par 
jour 4 au départ de Gamaches et 4 au 
départ du Parc d’activités à 6h30, 7h30, 
17h et 18h. Le trajet traversera diverses 
zones économiques et commerciales, 
des quartiers d’habitation et gares.

Flashez ce QR code et retrouvez toutes 
les informations pratiques !

2ème axe : 
créer des voies 
douces  
accessibles 
à tous 
2 chemins, 1 objectif : développer 
la mobilité douce.

Que vous soyez à pied, à vélo, en 
roller, à cheval, en fauteuil roulant 
ou en poussette, le Chemin entre 
Verre et Mer et le Chemin Vert du 
Petit Caux  sont faits pour vous !

Le chemin entre verre 
et mer
Inauguré en 2021, le Chemin entre 
Verre et Mer est un itinéraire de 
promenade et de randonnée de 
18 km qui traverse 7 communes 
de la Vallée de la Bresle. Ce 
chemin, entièrement requalifié et 
réaménagé par la Communauté 
de communes, est un outil de 
mobilité douce et de découverte 
du patrimoine naturel et culturel 
de la Vallée.

Avec une bande roulante de 
3 mètres de large et 4 passerelles 
pour franchir les cours d’eau, il 
permet de relier et de mettre en 
valeur les nombreux sites de loisirs 
et les hébergements touristiques 
de la Vallée, tels que les étangs de 
la Bresle, Eu, Le Tréport et Mers-
les-Bains.

Que vous soyez un amateur de 
nature, un sportif ou simplement 
en recherche d’une promenade 
en famille, le Chemin entre verre 
et mer, qui est entièrement 
accessible aux personnes à 
mobilité réduite, offre une 
expérience unique à la découverte 
des paysages et des charmes de 
la Vallée de la Bresle.

Des aménagements et un 
espace de vie convivial pour les 
familles 
Les usagers peuvent y retrouver une aire 
de repos et de détente, des tables de 
pique-nique, une halte pour les chevaux, 
des panneaux d’informations mais aussi un 
verger et de nombreux arbres fruitiers.

 70 000 
passages enregistrés depuis 
l’ouverture du chemin en juillet 2023.

 9000 
arbres plantés

 32 
pommiers plantés avec les enfants du 
centre aéré La Hétraie d’Eu.

 2 
ruches installées pour favoriser la 
biodiversité

EN CHIFFRES
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